

**Birgit Herdejürgen:**

## **Entscheidung zur Pendlerpauschale ist nachvollziehbar und konsequent**

*Zur Debatte um die Pendlerpauschale erklärt die finanzpolitische Sprecherin der SPD-Landtagsfraktion, Birgit Herdejürgen:*

Die Entscheidung des Bundesfinanzhofs ist aus unserer Sicht nachvollziehbar und systematisch konsequent. Gerade in einem Flächenland wie Schleswig-Holstein trifft die derzeitige Regelung viele Arbeitnehmerinnen und Arbeitnehmer, die weite Wege zu ihrem Arbeitsplatz haben.

Ich warne allerdings vor zu viel Euphorie und falschen Ratschlägen, die dazu führen, dass sich Pendler z. B. bereits den vollen Fahrtkostenfreibetrag auf ihrer Lohnsteuerkarte eintragen lassen. Denn sollte das Bundesverfassungsgericht zu einem anderen Urteil kommen als der Bundesfinanzhof, dann müsste der steuerlich eingesparte Betrag an das Finanzamt nachgezahlt werden.